

Herrn
Mag. Wolfgang Sobotka
Präsident des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2023-0.479.341

Wien, 18.8.2023

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 15418/J des Abgeordneten Mag. Hannes Amesbauer, betreffend Sonderkrankenanstalt Mürzzuschlag – Wie geht es weiter?**, wie folgt:

Frage 1:

- *Wird am Projekt der Sonderkrankenanstalt in Mürzzuschlag festgehalten?
a. Falls ja, wann ist mit einem Baubeginn der Sonderkrankenanstalt in Mürzzuschlag zu rechnen?*

Nein. Auf Grund der außerordentlichen Preissteigerungen in der Baubranche, eines erheblichen Rückganges von Anträgen für stationäre Aufenthalte mit der für dieses Projekt vorgesehenen Indikation Stoffwechselkrankungen sowie der angespannten Personalsituation im Gesundheitsbereich war es erforderlich, die Wirtschaftlichkeit und Zweckmäßigkeit des Bauvorhabens neu zu bewerten. Der Verwaltungsrat der Versicherungsanstalt öffentlich Bediensteter, Eisenbahnen und Bergbau hat daher in seiner Sitzung vom 25. April 2023 einstimmig beschlossen, das Projekt nicht zu realisieren.

Frage 2:

- *Hat sich am Projektumfang im Vergleich zu den 2019 präsentierten Projektpunkten etwas verändert?*

Ja. Die Projektplanung wurde insbesondere um den Bau einer Tiefgarage und zusätzlicher Außenflächen erweitert.

- a. Falls ja, wie stellen sich diese veränderten Vorhaben dar und wurden die Stadtgemeinde Mürzzuschlag sowie das Land Steiermark darüber informiert?*
- b. Wenn sich das Vorhaben geändert hat, wann erfolgten die Informationen an Stadtgemeinde Mürzzuschlag und Land Steiermark konkret?*

Laut Mitteilung der Versicherungsanstalt öffentlich Bediensteter, Eisenbahnen und Bergbau fand diese Information im Rahmen der baubehördlichen Verhandlung, der sanitätsbehördlichen Errichtungsbewilligungsverhandlung sowie der Verhandlung zur Erreichung der Arbeitsstättenbewilligung statt. Es erfolgte ein laufender Informationsaustausch mit dem Land Steiermark und der Stadtgemeinde Mürzzuschlag.

Fragen 3 bis 6:

- *Wann ist mit einer Fertigstellung der Sonderkrankenanstalt in Mürzzuschlag zu rechnen?*
- *Welche Gründe für den verzögerten Baustart gibt es?*
- *Wie hoch werden die Kosten für diese Sonderkrankenanstalt nun voraussichtlich sein?*
- *Wie viel Personal wird in dieser Sonderkrankenanstalt nach heutigem Konzeptionsstand beschäftigt sein?*

In Anbetracht der zur Frage 1 erfolgten Information ist eine Beantwortung dieser Fragen obsolet.

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Rauch

